

LA UNION DEMOCRATICA

Precios de suscripción.

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Puntos de suscripción.

En Alicante 1'50 pesetas al mes.—
En los demás puntos, 5 id. trimestre.
—Fuera de España, 10 id. id.—Pago
anticipado.—Número suelto 5 cénti-
mos.—Atrasado, 10 id.

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 181)

En la redacción y admon., Torri-
jos, 57, bajos.— No se devuelven ori-
ginales, aun cuando no se publiquen.
Todas las reclamaciones y correspon-
dencia, al Propietario, Director y Ad-
ministrador, D. RAFAEL SEVILA.

COMPañÍA DE NAVEGACIÓN

A VAPOR DE LOS

Señores Vicente Salinas é hijos



Línea regular y fija

Entre Alicante y Orán

por el magnífico vapor

“Nuevo Correo de Alicante,”

Línea de Orán.—Saldrá para Orán
todos los martes á las cuatro de la tarde,
haciendo escala en Cartagena, regresando
los sábados por la mañana.

El “Africa,”

Línea de Argel.—Servicio decenal.—
Salidas para el puerto de Argel todos los
días 5, 15 y 25 de cada mes, á medio día,
haciendo su regreso los días 2, 12 y 22 del
mismo.

Se admite carga para toda la línea y
precios convenientes, y pasaje en sus tres
clases, en sus espaciosas y lujosas cámaras,
ofreciendo el esmerado servicio y excelente
trato que tiene esta Empresa, suficientemen-
te acreditados desde antiguo. Para más in-
formes, dirigirse á su consignatario en esta
plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isa-
bel II, núm. 11.—Alicante.

CADA PASO ES UN TROPIEZO

Envuelto en las hábiles redes del valiente
orador parlamentario señor Romero Roble-
do, cayó todo magullado y maltrecho el bea-
to Presidente del Consejo de ministros, que
contó, como hubiera podido hacerlo una la-
vadera, el lío de los famosos buitros que pa-
saron la Aduana de Irún, consignados á la
familia que ocupa el palacio de la plaza de
Oriente en la villa madrileña.

Dijo también, por centésima vez, que él
no es político, y otra porción de tonterías
impropias del cargo que ejerce, y más im-
propias para el sitio en que se dijeron.

Contó lo de la crisis, como lo podía haber
referido su asistente; y respecto de la edu-
cación de D. Alfonso, y por lo que á la boda
de la princesa atañe, no salió de los lugares
comunes que son de rúbrica en quien tiene
una representación tan alta á merced de un
diabólico patrono que tiene que servir de
apuntador.

El exministro conservador, hombre de re-
cursos poderosos, apasionado, enérgico, du-
ro, tan elocuente como sincero en este deba-
te, no es aquel ministro de Cánovas que pro-
tegió y amparaba todo lo que era de su es-
cuela y de su partido. Está remozado, parece
otro hombre, se ha rejuvenecido, y á medi-
da que más se acerca á las aspiraciones po-
pulares, parece que brotan más lozanos sus
cantos á la democracia.

Su ingenio prodigioso, y esa facilidad
asombrosa de trasladar las múltiples cues-
tiones que afectan á la vida nacional y á la
gobernación del Estado, le hacen el verda-
dero árbitro del Parlamento español. Es un
hombre de ayer á quien parece arrastra el
torrente revolucionario; y sea por las razo-
nes que quiera, él es el verdadero justador
de los intereses del pueblo y el juez único,
aplacable, severo como la justicia misma,

que condena inflexiblemente á los autores
de nuestras desventuras.

Dice todo lo que quiere y consigue cuanto
se propone, y allá va un ejemplo:—Cuentan
que en cierta ocasión le indicó un amigo su-
yo que en determinada casa se habían hecho
ciertas insinuaciones no muy benévolas para
el batallador exministro Romero; contestó en
el acto:—Eso les costará un millón—y con-
siguió su propósito.

Que el gobierno salió muerto del debate y
desconcertado el partido conservador, es
evidente. Hasta los periódicos fusionistas
reconocen la importancia del suceso, y arro-
jan todas las responsabilidades de la futura
boda sobre el Sr. Silvela cuyo discurso no
desvirtúa esa esencia.

GARESTIA DE LA VIDA

El celebrado escritor D. Pedro Corominas
ha publicado en la notable *Revista de Eco-
nomía y Hacienda* un concienzudo artículo
tratando de la elevación de precio que han
experimentado los artículos de primera ne-
cesidad, y llamando la atención del Go-
bierno sobre la carestía de la vida en Espa-
ña, carestía que hace indispensable el au-
mento del jornal del obrero y del sueldo del
empleado.

Los artículos de primera necesidad, dice
el Sr. Corominas, que no proceden de los
países extranjeros son los que tardan más en
sufrir las consecuencias de un desequilibrio
en el comercio internacional.

La responsabilidad moral y un cierto sen-
timiento de caridad tienen su lugar, honroso
para los hombres, en la que se ha llamado
ciencia sin entrañas, en la economía políti-
ca.

Sólo esto puede explicarnos que mientras
algunos artículos de más difícil exportación
experimentan enseguida un alza cuando los
cambios suben, los artículos de primera ne-
cesidad tardan meses y á veces años en se-
guir el movimiento.

Cuando en 1898 la crisis porque atrave-
saba España amenazó con un hambre gene-
ral á los pobres, hubo un ministro que impidi-
ó la salida de una porción de productos
alimenticios.

Luego se abrió la puerta otra vez, los cam-
bios subieron lentamente, y poco á poco los
artículos de primera necesidad se encarecie-
ron.

Y ahora la medida que un día produjo
momentáneamente buenos resultados no es
aprovechable, porque ni siquiera contamos
en España con las substancias necesarias.

El malestar de los pobres ha pasado desa-
percibido para mucha gente. Pero se acerca
un invierno malo y es preciso que abramos
los ojos. Las huelgas menudean en todas
partes á pesar de la crisis industrial que se
inicia y aun que todos se figuran que todo
es debido á una política maquiavélica del
Gobierno, no tardará pronto la realidad en
demostrarles que se trata de un movimiento
más hondo.

El obrero quiere ganar mayor jornal para
sostener lo que los ingleses llaman su “stan-
dard of life.” Por eso se organiza y se decla-
ra en huelga. Si sube también el precio de
las primeras materias, ha de subir el precio
del salario. He aquí el problema.

Los estudios que tiene hechos el Sr. Coro-
minas sobre el movimiento de los precios en
los últimos años, le han convencido de la
necesidad de poner remedio al mal.

La carne ha experimentado en estos últi-
mos tiempos un aumento más que regular;
los garbanzos han doblado su precio en el
mismo lapso de tiempo; el arroz ha subido
algo también, y el carbón y la leña se ponen
por las nubes. El bacalao, desde que empe-
zaron á subir mucho los francos, se ha enca-
recido un 33 por 100.

Pero la cosecha del año amenaza con un
alza regular el precio del pan. Solo las pro-
vincias de Castilla han obtenido una cose-

cha que permita la expedición á las otras
provincias, pero se calcula que antes de ter-
minar el mes de Diciembre se habrá agotado
este recurso y tendremos que recurrir en-
tonces al mercado extranjero.

El Gobierno puede y debe auxiliar poderosamente á las clases trabajadoras. Cuando una súbita calamidad abruma á una provincia se obtiene para ella una rebaja en la contribución territorial, amén de algún socorro efectivo. Y es preciso que por espíritu de equidad piense el Gobierno en la manera de atender á los que necesitaran un no menos apremiante socorro.

Pide el Sr. Corominas que los aumentos
que según él han de tener los ingresos se
apliquen en un todo á la rebaja del impuesto
de consumos que pesa sobre el pan, la carne
y el vino. Entendemos que este es el fin más
noble y justo que puede darse á los sobran-
tes futuros. La responsabilidad moral y es
principio de caridad que ejercen su influen-
cia en la misma economía política, la ciencia
sin entrañas, es preciso que penetre en los
frios capítulos de nuestro presupuesto.

No pedimos, dice el Sr. Corominas, la
abolición del impuesto de consumos como en
Bélgica, pues comprendemos hasta donde se
debe solicitar el concurso de los gobiernos.
Pero si queremos que antes de comprar caño-
nes, que no podremos utilizar por falta de
pólvora y proyectiles, se piense en aliviar
con una rebaja suficiente la suerte de los
húmdes de fortuna.

Aprieten más y más al pobre pueblo, que
el exceso de vapor revienta las calderas de
paredes más resistentes, y la miseria tam-
bién tendrá su día.

LA GUERRA EN LA VECINDAD

La ruptura de relaciones entre Holanda y
Portugal, es el acontecimiento del día.

Indudablemente la mano de Inglaterra ha
enredado los hilos de esa madeja y el enre-
do puede estimarse como un accidente de la
guerra sud-africana.

No hemos de ahondar en el asunto porque
hasta ahora la obscuridad de los anteceden-
tes no puede ser más intensa; pero desde lue-
go puede afirmarse que se trata de una dis-
crepancia, discordia ó lo que sea, entre dos
gobiernos; pero no de una guerra entre dos
pueblos, pues que ni el holandés, ni el por-
tugués han hecho esas demostraciones de en-
cono y de mútuo agravio con que se anun-
cian las guerras internacionales cuando es-
tas encarnan en la opinión pública.

Pero sea como ello quiera y ateniéndonos
á lo que puede interesarnos, es el hecho que
tenemos guerra en la vecindad y que la ve-
cindad de una guerra encierra siempre peli-
gros no pequeños.

Atengámonos, pues, á las más elocuentes
medidas de precaución y aténgase el Gobier-
no á lo que es elemental cuando el incendio
estalla en la casa inmediata, que es cuidarse
de que no prenda y se propague el fuego á
la propia.

Piensen nuestros políticos, si se deciden á
pensar en algo, que anda Inglaterra hacien-
do el Mefistófeles en este desafío entre Por-
tugal y Holanda, y que há mucho tiempo
que los ingleses miran condicionadamente al-
gunos territorios españoles y que la teoría
de los pueblos moribundos es cosa de Cham-
berlain, y por último, que este personaje es
hoy el ministro más influyente en la política
inglesa.... Piensen en esto, y que el patrio-
tismo les inspire, pues parecen que pueden
ser muy necesarias las buenas inspiraciones.

LA BODA DE LA PRINCESA

Ya está en las Cámaras el Mensaje. Desde
los primeros momentos se notó gran concen-
trancia en el Congreso y en el Senado. Se

esperaba con verdadero interés la lectura del
documento. Existía relación entre la impor-
tancia del acto que tanto ha de influir en
nuestra marcha política y la expectación que
determinaba.

To lo el Gobierno acompañó ayer al ge-
neral Azoárraga en el momento de la lec-
tura.

Hé aquí el documento, leído con toda so-
lemnidad desde las tribunas de los Cuerpos
Colegisladores por el presidente del Conse-
jo de ministros:

El Mensaje

«A las Cortes:

S. M. la Reina Regente nos ha ordenado
comunicar á las Cortes, cumpliendo el pre-
cepto del art. 56 de la Constitución, que ha
resuelto otorgar su consentimiento para el
matrimonio de su muy querida hija doña Ma-
ría de las Mercedes, princesa de Asturias,
con su amado sobrino el príncipe D. Carlos
de Borbón y Borbón.

Esta resolución de S. M., formada en su
conciencia tras meditadas consideraciones de
los deberes todos que las leyes de Dios y del
reino le trazan, ofrece esperanzas ciertas de
felicidad para el nuevo hogar, y con ello tra-
diciones de arraigo y firmeza para la monar-
quía.

No somete el Gobierno á las Cortes pro-
yecto de ley relativo á estipulaciones ma-
trimoniales, porque ninguna alteración se ha
de hacer en la dotación de la familia Real, ni
por admetidos de presente ni por pensiones
eventuales para lo porvenir.

Confía S. M. la Reina en que sus buenas
intenciones merecerán ser protegidas y pre-
miadas por Dios con los beneficios de la paz
y la prosperidad para la nación y para la di-
nastía.

Madrid 17 de Diciembre de 1900.—El
presidente del Consejo de ministros, Marqués
de Azoárraga; el ministro de Estado, mar-
qués de Aguilar de Campó; el ministro de
Guerra, Arsenio Linares; el ministro de
Hacienda, Manuel Allende-alazar; el mini-
stro de Instrucción Pública y Bellas Artes,
Antonio García Aliz; el ministro de Gracia
y Justicia, marqués del Vadillo; el ministro
de Marina, José Ramos Izquierdo; el mini-
stro de la Gobernación, Javier Ugarte; el
ministro de Agricultura, Joaquín Sánchez
Toca.»

Efecto de la lectura

El Gobierno esperaba que sus amigos hi-
cieran alguna demostración de entusiasmo.
No sucedió así. Al terminar la lectura, si-
guió un prolongado silencio en las Cámaras;
interrumpido en el Congreso por una peti-
ción del Sr. Muro.

Este diputado republicano solicitó del Go-
bierno llevé al Parlamento la carta del señor
conde de Caserta pidiendo la mano de la
princesa.

Por estar afónico el general Azoárraga,
contestó el ministro de Estado.

No sabiendo qué decir, apeló al tan usado
recurso de pedir un plazo para resolver. Sin
embargo, de sus indicaciones se desprende
que la respuesta será negativa.

Del árbol caído...

Del árbol caído, dice el refrán, todos ha-
cen leña.

No ha pagado así con el heroico anciano
que tan dignamente rige los destinos del
Transvaal. Nunca se vieron tantas manos
levantadas para impedir la completa caída
del árbol.

Optimista, como siempre, sobre el resul-
tado del triunfo de la justicia convengo, sin
embargo, que del entusiasmo francés hay
que descontar un tanto por ciento. Todos
sabemos que los franceses, en general, so-
mos muy entusiastas, muy impresionables,
pero mucho más el pueblo de París, en el
que hay, además, mucho de nerviosidad;
prueba de ello que se ha aclamado al tirano

persa, á los príncipes del Cambodje y á otros personajes de menor cuantía.

Si el odio que se profesa á Inglaterra no fuese tan intenso, las aclamaciones al gran Kruger hubiesen sido menos prodigadas; y si (cosa imposible) Inglaterra hubiese sido la amiga de Francia, el noble presidente no hubiese ido á París; y si lo hubiese hecho, hubiera obtenido los mismos resultados que obtuvo el primer presidente de la República francesa á raíz de los desastres de 1870, cuando triste y pesaroso recorría las cortes europeas en busca del arbitraje de los monarcas. El viejo Thiers se vió como el viejo Kruger, pero sus gestiones fueron inútiles. ¿Pesará lo mismo ahora? Veremos.

La prueba de lo dicho es la satisfacción resentida por los latinos en general, y por los franceses en particular, cuando, en Adua Menelik, derrotó completamente á los ejércitos italianos; esa satisfacción era causada por lo que creímos ser, para Italia, un castigo providencial, la paliza recibida por el Negus negro, por haber renegado de su hermana latina, á la que debía su fuerza de cohesión nacional, y haberse aliado con los enemigos tradicionales de Francia y con sus opresores de ayer, los austriacos.

Por esas consideraciones, y apesar de mi optimismo, creo hay que descontar en el entusiasmo un tantico por ciento.

Si los proyectos de Rochefort se realizan, será lo único que podrá salvar al Transvaal: crear al Reino Unido, el que está á punto de desunirse, dificultades en Irlanda y en las Indias, sería hacerle casi imposible la continuación de su piratería en el Transvaal, dificultándole así el envío de nuevas tropas que pide lord Roberts á voces.

Ese proyecto necesitará fuertes sumas, pero Europa y las dos Américas contribuirían; añadimos que entonces las potencias, en su cobardía tradicional, serían capaces de ofrecer el arbitraje á los boers, cuando vieran que éstos podían pasarse sin ella.

Adolfo Vasseur Carrier

Unión Nacional

Barcelona 18.—Conforme anuncié oportunamente, ha quedado constituida la Junta organizadora de la Unión Nacional, componiéndola las siguientes caracterizadas personalidades:

Presidente, D. Ramón Regordosa, opulento fabricante.

Vicepresidentes, D. Ramón Gerant y D. Santiago Lorda, abogado.

Vocales: D. Esteban Amengua, naviero; D. Cipriano Bernat, ingeniero; D. Florencio Castellfort, industrial; D. Pedro Estenent, abogado; D. José Franch, comerciante; don Juan Más Baga, fabricante; D. José María Miró, almacenista; D. Luis Mesa, médico; D. Juan Duprá, fabricante; D. Julio de las Cuevas, abogado; D. Rafael Pérez Granados, abogado, antes acherico; solicitando su ingreso otras muchas personas prestigiosas, siendo de notar que ninguna de ellas figuró jamás en partido político alguno.

En la reunión celebrada para nombrar dicha Junta hizo uso de la palabra D. Enrique Marsilla, para dar cuenta detallada de los trabajos realizados á fin de preparar dicho acto, así como también de las conferencias celebradas con el Sr. Paraiso en Zaragoza.

Habíó después el Sr. Regordosa, manifestando que al dar tal paso lo hacían con el único propósito de ejecutar algo beneficioso en pro de los intereses generales del país, sin compromiso de ninguna clase con los jefes que acudían grupos políticos.

Acordóse instalar un lujoso y confortable Casino, celebrar un meeting cuando se juzgue oportuno, con asistencia de Paraiso, y visitar á los directores de la prensa local, para participarles los propósitos que animan á la nueva agrupación.

Nombróse una Comisión de propaganda. El acto resultó brillante, reinando mucho entusiasmo y animación.—*Torralla*

De interés para la agricultura

Aparatos de sondeo

La Gaceta publica una Real orden de importancia para los agricultores, que contiene las instrucciones que se han de observar en el empleo de los cuatro aparatos completos adquiridos por el Estado para practicar, por cuenta de los agricultores que lo soliciten, los reconocimientos que sean necesarios pa-

ra buscar agua con qué regar sus campos.

A la Granja Experimental de Valencia ha sido destinado uno de dichos aparatos, que será depositado en el edificio donde aquella se halla instalada, en el cercano pueblo de Burjasot.

Las instrucciones de más interés para los agricultores son la 4.^a y la 6.^a, las cuales reproducimos á continuación:

4.^a Todo propietario ó agricultor que desee practicar reconocimientos en sus terrenos con las citadas sondas lo solicitará de la Dirección general de Agricultura, Industria y Comercio, quien podrá acceder á su petición siempre que el aparato no esté en funciones y el peticionario deposite en manos del jefe ó del director del establecimiento donde se halle almacenado una cantidad bastante á resonder de los desperfectos que ocurran en el mismo, de su transporte donde ha de funcionar y vuelta al almacén, y de las dietas y viaje del ingeniero, cuando éste vaya á practicar los reconocimientos sobre el terreno, á razón de veinte pesetas diarias, y del encargado, que cobrará cuatro pesetas por día de trabajo, contándose para este último desde el en que abandone su residencia habitual hasta el que regrese con los aparatos. Este encargado, mientras no se halle prestando sus servicios en trabajos de sondeo, cobrará dos pesetas diarias de jornal, ocupándose en las diferentes operaciones de servicio general á que lo destine su jefe el ingeniero.

6.^a Los peones, aguce y arreglo de barrenas, y cuantos gastos se originen en el curso de estas operaciones, serán de exclusiva cuenta del propietario solicitante.

Las demás instrucciones hacen referencia á la entrega y conservación de los aparatos y á otros requisitos de carácter administrativo.

Motín en el Ayuntamiento de Valencia

Valencia 18.—En la sesión de hoy de este Ayuntamiento ha ocurrido un enorme motín.

La causa fué porque los concejales monárquicos presentaron una proposición pidiendo que las sesiones se celebraran por la mañana á las diez, en vez de hacerlo, como ahora, á las cuatro de la tarde, con el objeto de evitar que el público acudiese.

Aprobóse la proposición con protestas de varios concejales, votando en contra algunos monárquicos.

El público se indignó, promoviéndose un motín.

A los esfuerzos de numerosos guardias y á los consejos de prudencia de los concejales republicanos, se debe el que no fuesen agredidos los concejales monárquicos.

El público se retiró; pero aguardó en actitud airada la salida de los concejales.

Los republicanos, para evitar un motín que podía tener consecuencias graves, se vieron obligados á marchar por un camino distinto con el público. Allí ya, aconsejaron de nuevo que tuviesen todos prudencia, encalmándose los ánimos y prometiendo celebrar un meeting de protesta.

Después se redactó aquélla, que firmaron todos los asistentes, para pedir al gobernador que el alcalde revoque el acuerdo del Ayuntamiento.

Notas y notitas

En el día de hoy quedará fijado al público en los sitios de costumbre de esta población, el bando que el señor gobernador civil de esta provincia, publica para conocimiento de todos los vecinos, haciendo prevenciones respecto á la recogida é inscripción de las correspondientes cédulas del Censo de población de los habitantes de esta capital.

La alcaldía ha ordenado á los agentes de su autoridad, vigilen para impedir que sobre dicho bando se fijen anuncios de ninguna clase, puesto que éste debe permanecer expuesto hasta el día 6 del próximo Enero.

Igualmente ha dispuesto se procure impedir el que nadie arranque el citado bando antes de la referida fecha y denuncié á esta alcaldía inmediatamente á los infractores de esta disposición, para imponerles el debido correctivo.

Dentro de breves días se publicará un bando de la alcaldía referente á dicho objeto.

Servicio obligatorio

El proyecto de ley que tiene en estudio el general Linares se inspira, según nuestros informes, en la tendencia dominante en el de 1892, cuya redacción se debió en gran parte al mismo general.

Quedaría suprimida, si es así, la redención á metálico, haciéndose obligatoria la prestación personal del servicio, si bien para hacer menos violento el cambio de sistema se establecerá el voluntariado de un año, ó algo semejante, para los jóvenes que se costeen el vestuario, equipo, armamento y manutención, y abonen, además, una cuota en metálico, los cuales adquirirán la instrucción militar y prestarán servicios de armas en paz y en guerra, permitiéndoseles, cuando no estén en operaciones ó maniobras, comer y dormir fuera del cuartel, y concediéndose á los que resulten con mejores notas en un exámen al fin de su servicio el empleo de oficiales en la reserva gratuita, que ejercerán, si les tocase ser llamados en caso de movilización, durante los doce años que en total dura el deber de servir militarmente á la patria.

Cortamos de El Pueblo de Valencia:

«El ilustre doctor Esquerdo, jefe de los progresistas españoles, marchó ayer de Valencia á su posesión «La Pileta», en donde pasará la estación invernal.

Devolvimos el ilustre repúblico la visita que tuvimos el honor de hacerle, distinción que le agradecemos al Sr. Esquerdo profundamente.»

Comisión provincial

Anteayer mañana celebró sesión la Comisión provincial, tomando entre otros de menor interés, los acuerdos siguientes:

Consultar al señor gobernador que proceda cursar con informe favorable los expedientes para establecer arbitrios extraordinarios en Miraflores, Benilloba, Benichembla, Formentera, Confrides y Cnat etondeta.

Informar las cuentas municipales correspondientes al ejercicio de 1890 á 91 de Alcoer de Planes, Beniarrié, Benimantell, Benifallim, Campo de Mirra, Orba y Benjofar.

Consultar al señor gobernador que puede dispensar su autorización al presupuesto carcelario para el año 1901 del partido judicial de Pego.

Informar al señor gobernador que proceda requerir de inhibición al Juzgado instructor de Villena, en la causa que se sigue á don Secundino Senabre, de Sax, por supuesta malversación de fondos del Pósito.

Que se manifieste al alcalde de Monóvar que aquel municipio es el encargado de gratificar al capellán de aquellas cárceles, á cuyo efecto deberá consignarse la cantidad necesaria en el presupuesto carcelario del partido.

Informar al señor gobernador que puede aprobar el presupuesto de Alicante para el año 1901 con la modificación de fijar al contador de fondos municipales el sueldo que determina el Reglamento recientemente publicado.

Boletín Internacional

En el Transvaal

Londres 18.—Continúan recibiendo noticias de la Ciudad del Cabo, que amplían los detalles de la derrota sufrida por las tropas inglesas mandadas por el general Cleinens en el combate de Magaliesberg.

Según despachos recibidos durante la pasada noche, las pérdidas de los ingleses son más numerosas que las sufridas en los telegramas oficiales.

A la relación de éstos hay que agregar 51 heridos mas, entre ellos 6 oficiales.

París 18.—Se han recibido telegramas de Londres, en los cuales dicen que un comando compuesto de 700 boers ha conseguido franquear la frontera por la Colonia inglesa del Cabo.

Londres 18.—Un despacho de Lhiwe Nort dice que en el encuentro ocurrido cerca de Zastron el día 13 del corriente, la caballería inglesa tuvo cuatro muertos, 16 heridos y 120 prisioneros.

Londres 18.—Un despacho de Lorenzo Márquez, que publica hoy «The Daily Mail», anuncia que en el combate del día 10, libra-

do en Weyread, los ingleses tuvieron un coronel, un teniente y 19 soldados muertos.

París 18.—En uno de los recientes encuentros con las tropas inglesas, murió un hijo del difunto general Joubert. Este combate se libró en Noodgedacht.

CORREO DE MADRID

19 Diciembre 1900.

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA

—Alicante.

Querido amigo y distinguido correligionario:

No se ha confirmado el rumor de que el general Linares hubiese presentado la dimisión, por disgustos con el presidente del Consejo y molestado por que el Gobierno no activa la discusión de las reformas militares.

Peró no falta también quien asegure que lo que hoy no existe sea tal vez un hecho dentro de breve plazo.

En el Consejo que se celebrará mañana en la Presidencia, someterá el señor ministro de Estado á la aprobación de sus compañeros el proyecto de convenio con los Estados Unidos para la venta de las islas de Sibutu y Gagayan á Joló.

Se ha celebrado Con ejilloy en él se ha acordado no acceder á la petición que ha hecho en el Congreso el diputado Sr. Muro, pidiendo al gobierno facilitar la carta del conde de Caserta en la que se pide la mano de la princesa de Asturias, por considerarla documento particular.

En el Senado se dió lectura al Mensaje sin incidentes.

El Presidente Sr. Conde de Tejada de Valdozera propone que se comunique á Alemania el sentimiento de la Camara por la catástrofe ocurrida en el puerto de Málaga.

Así se acordó.

Es seguro que las reformas militares no se discutirán hasta despues de las vacaciones.

Las sesiones de Cortes serán suspendidas el sábado, con la fórmula: «Se avisará á domicilio».

El sábado se celebrará el banquete con que la prensa obsequia al Sr. Canalejas.

A ese acto só o concurrirán periodistas.

La comisión del Senado que entiende en el Mensaje sobre la boda ha acordado los términos de la contestación que ha de darse á la comunicación del gobierno.

Mañana será presentada, y el miércoles comenzará á discutirse.

El Corresponsal.

Varias noticias

El día 20 del actual, á las diez de la mañana, se reunirá en el Ayuntamiento la comisión encargada del censo de la población.

Como dijimos hace tiempo, el tradicional mercado de Navidad instalarse este año en el paseo de Méndez Núñez.

Los puestos de casquijo serán sorteados uno de estos días, anunciándose con la debida anticipación.

Se encuentra enfermo, aunque afortunadamente no de cuidado, el niño Manuel Vidal Galdó, hijo de nuestro amigo D. Joaquín Vidal Bossio.

Deseamos su restablecimiento.

El día primero de mes podrá efectuarse el cange de efectos timbrados en las expendedorías de la plaza de la Constitución, calle de San Fernando y calle de la Princesa.

Ha regresado á Altea, nuestro querido amigo D. Juan Martínez Beneyto.

En la función que tendrá efecto el día 21 en nuestro teatro Principal á beneficio del Montepío Me cantil, se estrenará el instrumental que ha adquirido la banía «Sociedad Obrera».

Ha marchado á Yecla, donde permanecerá breves días, nuestro amigo D. Tomás Tato.

El crucero «Infanta Isabel» ha abandonado las aguas del Ferrol.

LA TEMPERATURA

Venimos observando por los datos que se publican, que desde que nos acercamos al invierno, la temperatura de Alicante, sin igual en el mundo por los uniformes y elevada es superior diariamente á la de Niza en tres y cuatro grados.

Esta diferencia á favor de nuestra ciudad es muy digna de ser tenida en cuenta.

GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—
Depósito de vidrios planos.

Se nota ya la concurrencia de forasteros en Alicante, antes de que haya empezado el invierno.
Muchas familias de Madrid y de diversos otros puntos en donde los frios se dejan ya sentir mucho, se encuentran entre nosotros, y proyectan prolongar su estancia hasta la terminación del invierno.

Para su entrega al interesado se ha recibido en la Secretaría del Excmo. Ayuntamiento la licencia absoluta justificada de soltería perteneciente al soldado que fue del Batallón provisional de Puerto Rico, Manuel Tarraga Aspirce, residente en esta ciudad.

Circulan numerosos billetes falsos de la Lotería de Navidad.

El conocido comerciante nuestro amigo don Antonio Bernabeu, presidente de la sociedad Montepío Mercantil provincial de Alicante, nos avisa en atención B. L. M. un programa de la función que dicha sociedad, celebrará el día 21 en el teatro Principal.

Sabemos que en la tienda de José Semper se han recibido grandes colecciones en vestido última moda para señora y trajes para caballeros.
Los recomendamos al público para el buen gusto en vestir.

A LOS FORASTEROS

No os marchéis de Alicante sin visitar el Gran Bazar de muebles y juguetes de Clement.
Allí encontrareis de todo lo que vuestro gusto apetezca, a precios sumamente baratos.
Hay una infinidad de objetos con recuerdo de Alicante.
Conque, ya lo sabéis, en el paseo de Mendez Núñez, número 4, tenéis el Gran Bazar de Clement.

OSTRAS FRESCAS

Se venden en el afamado hotel Iborra, a 1'25 peseta docena.

SORTEO DE NAVIDAD

Número de la Prensa, 10.877.
No se admiten más adhesiones.

REYERTA

En la calle de San Telmo anteanoche se produjo una reyerta entre dos individuos, los cuales se dieron algunos mogicones, y uno de ellos José Mingot García, agredió a su contrincante Vicente Benito Fons, con una piedra, produciéndole algunas heridas en la cabeza, siendo conducido a la Casa de Socorro, donde fué curado, pasando después al Hospital civil.
El agresor se dió a la fuga, siendo detenido ayer mañana por el sargento Chinarro.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE ALICANTE

Habiendo dispuesto esta Alcaldía que los puests para la venta de nueces, castañas, etc, que establezcan este año en el Paseo de Mendez Núñez y se conceda por sorteo entre los interesados, se anuncia a estos que dicho acto tendrá lugar el viernes 21 de los corrientes y doce horas de su mañana en las Casas Consistoriales.

Alicante 19 Diciembre de 1900.—El barón de Petrés.

Hace saber: Que terminado por los agentes de esta Alcaldía el reparto y recogida de cédulas en esta capital para la formación del padrón de vecinos se pone en conocimiento de este vecindario, a fin de que si por ausencia e omisión involuntaria hayan dejado de recibir la expresada cédula de inscripción, pueden solicitarlas del Negeclado correspondiente en la Secretaría de este Ayuntamiento durante lo que resta del presente mes.

Igual prevención se hace respecto a las cédulas de inscripción para el de jurados.
Alicante 19 Diciembre 1900.—El barón de Petrés.

COLEGIO DE SAN JOSÉ

Incorporado al Instituto provincial

MATRICULA

Para toda clase de enseñanzas del grado de Bachiller y estudios de Comercio, queda abierta en este colegio desde el primero de Septiembre hasta el primero de Octubre en que da principio el próximo curso académico.

Se admiten alumnos internos y externos de 1.ª y 2.ª Enseñanza y carrera de Comercio.
Para el ingreso, matricula y cuantos detalles puedan desearse, dirijanse los padres o interesados al director D. Celestine Chincilla, Bailen, 29, colegio San José, quien facilitará reglamentos y demás datos que se le pidan.

LINEA CONSEIL

Servicio fijo regular de vapores

ENTRE

BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE



LINEA CONSEIL

Servicio fijo entre BURDEOS, ROUEN y Alicante asegurado por los diez grandes vapores *Jeanne Conseil, Conseil, Hermanes Conseil, Yves Conseil, Alphonse Conseil, Les trois frères Conseil, Conseil frères, Augusto Conseil, Theodore Conseil y Conseil Père.*
Consignatarios: Augusto Semper, plaza de Isabel II, 2, y Babel, 2.

Gran Hotel Iborra

(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante por sus admirables vistas topográficas y de excelente mesa, se recomienda a las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía.
Hay ostras frescas.
San Fernando y Esplanada de España.

LA SIN RIVAL Gaseosa CERNUDA

Pídase en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas

agua de SELTZ

Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15

Servicio á domicilio

Antonio López Jerez

TURRONERO

Como todos los años, ha llegado á esta capital el afamado turronero D. Antonio López Jerez, con un abundante y variado surtido de turrones, peladillas y cascos de Valencia.

Visitad su establecimiento del Pasaje de Amérigo y os convencereis. Comprad el turron de este industrial que es riquísimo, y cada día es mas solicitado.

No equivocarse, Lopez Jerez Pasaje.

A LAS FAMILIAS

Gran Droguería

EL TIMON JESUS NOGUEIRA

Surtido general en Drogras y productos químicos para las Artes, Industria-Agricultura, Farmacia y fotografía.

El grandísimo favor del público ha coronado todos mis esfuerzos, y tengo el gusto de ofrecer mis nuevos surtidos en el estenso ramo de *Droguería general*, además de los artículos de *Finerías y Decoradores*, especialidad exclusiva de esta antigua casa, acreditada por el público mismo á quien debe sin ambages ni pamplinas el buen nombre de EL TIMON.

Específicos garantidos todos por sus autores.

PAPELES PINTADOS

Sin inmodestia, no conozco en España una casa que tenga más, ni mejor surtido que EL TIMON; 60.000 rollos de diferentes dibujos.

Calatrava, 7.—Alicante

ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL.—Gran compañía cómica-dramática española dirigida por D. Miguel Cepillo.

Función para hoy, por la noche, á las nueve menos cuarto.—Los dos Pilettes.
Entrada general 75 céntimos.

ULTIMA HORA

Madrid 19 (5'15 t.)

Senado Montero combate boda, haciendo protestas dinástismo. Créese sábado planteará crisis. Congreso activa debate boda.—A consecuencia de la derrota sufrida por el gobierno en la discusión del proyecto de fuerzas navales, el señor Ramos Izquierdo ha presentado la dimisión de su cargo al Sr. Azcárraga.

71'05-00'00.

IMP. Y LIT. DE T. MUÑOZ.

Luisa bajó los ojos, y se cubrió de rubor.

—Sí, señor. Mi amo, á fin de alejar toda sospecha, cuando alguna vez comían con él el cura de Bonne-Nouvelle y su capellán, me trataba con mucha aspereza delante de ellos; pedía al señor cura que me amonestase, y le decía que tarde ó temprano llegaría á perderme, que tenía modales demasiado libres con los escribientes, que era una holgazana, y que sólo me tenía en su casa por caridad y por favorecer á un honrado padre de familia á quien había hecho ya otros servicios. Todo esto era falso, excepto el servicio hecho á mi padre; yo no veía jamás á los escribientes, que trabajaban en un tramo de la casa separada del nuestro.

—¿Cómo explicaba M. Ferrand su conducta delante del cura cuando os hallábais sola con él?

—Me decía que era por ohenearse. Pero el cura tomaba seriamente estas acusaciones, y me reprendía con severidad, diciéndome que debía ser muy mala y muy viciosa para pervertirme de aquella manera en casa tan santa y rodeada de personas tan ejemplares y religiosas. A esto nada respondía; bajaba la cabeza, me ruborizaba, y mi silencio y mi confusión eran una prueba contra mi conciencia. La vida llegó á serme tan pesada, que algunas veces pensé poner fin á mis días; pero me acordaba de mi padre, de mi madre y de mis hermanos, y esto me sostenía y me daba resignación. En medio de mi desgracia

y envilecimiento, tenía el consuelo de salvar á mi padre de la cárcel. Cuando conocí que era madre se consumó mi desventura, y me tuve por perdida para siempre. No sé por qué se me figuró que M. Ferrand, al saber este suceso, que debería mitigar su crueldad para conmigo, me trataría aún con más rigor; sin embargo, estaba muy lejos de suponer lo que iba á sucederme.

Morel volvió en sí de su aberración momentánea, miró alrededor con asombro, se pasó la mano por la frente, y, concentrando algo más sus recuerdos, dijo á Luisa:

—Me parece que he estado distraído. El desarrollo... la fatiga... los pesares... ¿Que decías?

—Cuando el señor Ferrand supo yo era madre...

El lapidario hizo un gesto de desesperación, pero Rodolfo lo calmó con una mirada.

—Bien, sigue, sigue, que escucharé hasta lo último.

—Pregunté á M. Ferrand de qué modo ocultaría mi deshonra y las consecuencias de una falta en que él me había hecho incurrir. ¡Oh! apenas creeréis lo que voy á deciros, señor!

—Hablad.

—Me interrumpió con indignación y sorpresa, y, fingiendo no comprenderme, me preguntó si estaba loca. Me llené de asombro al oír esto, y exclamé: —Pero, Dios mío, ¿qué queréis entonces que

Almacén de Arroz Valenciano.

R. GINER

Ventas al por mayor y menor.—En las demandas al por mayor rebaja de precios, según la importancia del pedido. En las ventas al por menor de 6 kilos en delante, rebaja proporcional á la cuantía de la venta. Servicio á domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante.—Calle de los Angeles, 24.—teléfono núm. 94.

La Cerámica Alicantina
DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción. Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos. FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, telefononúm. 13.

AGENCIA MARITIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» de Ngación á Vapeur» (ex-lignes Grose.)
Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Línea Lois Flornoy et Fils», de Nantes.
Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonet Freres, Verdeau y Compañía, G. Louit, y Maurd et Prom.
Servicio para Cete y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixte (ex-Compañía Touache.)
Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse á D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

La Industrial Alicantina

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas
Roman Bono Guarner
Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

Rosser, Viuda de Guixot y Comp.ª
ARMADORES

Servicio regular de vapores entre Alicante y Rouen

Salidas quincenales.—Trasportes combinados por el interior de Francia.—Trasbordo para Inglaterra.



SERVICIO SEMANAL ENTRE BARCELONA, CARTAGENA Y PUERTOS INTERMEDIOS
Depósito de carbones de Cardiff y Newcastle.
ALICANTE.—Paseo de los Mártires, 30, y San Fernando, 19.

E. BOTÍ CARBONELL
FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expenduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS

GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo el comercio de ramo de saichichería y ultramarinos finos. También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

Mariano Alvarez

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1
(PASEO DE REGOLETOS)

Garantías

Capital social efectivo	Ptas.	12.000.000
Primas y reservas		44.028.645
Total		56.028.645

33 años de existencia

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio. El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'42.

SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente los Dotes, las Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos á primas MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA PUIG, Méndez Núñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

haga? Si no os compadecéis de mí, apiadáos á lo menos de vuestro hijo!—¡Qué horror!—exclamó M. Ferrand levantando las manos al cielo.—¡Cómo, miserable! ¿Cómo tienes valor para acusarme de haber cometido la vileza de bajar hasta una mujer de tu clase? Y aún tienes la avilantez de atribuirme las consecuencias de tu vida relajada, después de decirte tantas veces que te perderías delante de testigos respetables? ¡Anda, vil prostituta! ¡Fuera de mi casa al instante!

Rodolfo y Morel quedaron petrificados de espanto; no podían concebir hipocresía tan infernal.

—¡Oh, sí; confieso que no he oído ni imaginado nada tan horrible!—dijo Rodolfo.

Morel no profirió una sola palabra; sus ojos se dilataron de una manera espantosa, y un espasmo convulsivo contrajo sus facciones.

Levantóse de la mesa en que estaba sentado, abrió de repente el cajón, cogió una gran lima muy aguda, y se precipitó hacia la puerta.

Rodolfo adivinó su pensamiento, y fusiéndole por el brazo, le detuvo.

—¿Adónde vais, Morel? ¡Mirad que vais á perderos, desdichado!

—¡Cuidad!—gritó el artesano furioso y luchando por desprenderse de Rodolfo.—¡cuidad!

Y enteramente fuera de juicio amenazó á Rodolfo.

mesticada como hay? Para convencerte preguntásete á Germán; y verás cómo dice que no ha sentido el menor ruido en la casa en toda la noche.

—¡Oh! Había tomado todas las precauciones para asegurar su impunidad—dijo Rodolfo.

—Sí, señor; así es que me quedé tan aterrada, que ni una sola palabra pude responder á lo que me dijo. Como ignoraba que se hubiese valido de ningún brebaje para adormecerme, no podía explicarme la intensidad de aquel sueño. Todas las apariencias me acusaban; y si me quejaba, todo el mundo me condenaría, porque aquella noche espantosa era un misterio impenetrable á mis propios ojos.

Rodolfo quedó aterrado al ver la horrenda hipocresía de M. Ferrand.

—¿De modo—dijo á Luisa—que no os atrevéis á decir á vuestro padre el odioso atentado del notario?

—No, señor; me hubiera creído cómplice de M. Ferrand; además, temía que, dejándose llevar desu cólera, se olvidase de que su libertad y la subsistencia de nuestra familia dependían de mi amo.

—Y probablemente—dijo Rodolfo para evitar á Luisa una parte de su dolorosa confesión,—cediendo al temor de perder á vuestro padre negándoos á complacer al notario, continuasteis siendo la víctima de ese infame.

A los viajeros

Ferrocarriles.

Línea de Madrid: TREN CORTO hasta Almansa, salida, 5'45 mañana; llegada, 10'50 noche.—MIXTO, salida, 8'45 noche; llegada 5'50 mañana.—CORREO, salida 4'10 tarde llegada, 10'15 mañana.

Línea de Murcia; MIXTO, salida, 6'35 mañana; llegada, 10'15 mañana.—CORREO salida, 3'3b tarde; llegada, 7'50 noche.

Correos.

Los buzones de la capital se recogen á las once de la mañana, dos de la tarde y ocho de la noche y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.

Certificados.—De 8'30 de la mañana á 2'45 de la tarde.

Valores declarados.—De 9 de la mañana á 2 de la tarde.

Reclamaciones.—De 8'30 a. 10'30 de la mañana.

Diligencias.

De Alcoy; salida, 1'30 tarde, regreso 9mañana.

Id. de la Marina; salida, 1'30 tarde regreso 9 mañana.